

## En el INE, debaten partidos visiones disímboles de la elección judicial

**ALONSO URRUTIA, FABIOLA MARTÍNEZ Y LILIAN HERNÁNDEZ**

Marginados de participar en el proceso electoral en el Poder Judicial, los partidos reaparecieron ayer en la sesión del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) para confrontar sus visiones de estos comicios. Un rotundo éxito que permitirá extirpar la corrupción en ese órgano, reivindicó Morena; un desastre institucional que cancelará su autonomía, reprochó la oposición.

Aun cuando el punto a discusión era el balance de los procesos locales en Durango y Veracruz, esto dio

la pauta para que chocaran en un debate a ratos acalorado en torno al saldo de los comicios judiciales.

Les duele que se acabaron los *sabadazos* para liberar a delincuentes, que se elimine la corrupción que permitió a un criminal recibir hasta 70 amparos; “se acabaron los magistrados y los ministros al servicio de los grandes evasores fiscales; cientos de miles de millones de pesos que se han dejado de recibir por parte del erario”, espetó el representante morenista del Poder Legislativo, Alejandro Prieto, a la oposición.

Sería el panista Víctor Hugo Sondón quien planteó la visión

más catastrófica de la jornada con la menor participación ciudadana de la historia electoral del país. “Ganaron los votos nulos, ganaron los votos en blanco, ¿de qué se enorgullecen? Es una vergüenza para el sistema electoral mexicano. No, señores, el proceso de la reforma electiva judicial no resuelve lo que le interesa a la gente, que es la justicia cotidiana. Fue una venganza, una venganza para destituir a jueces, magistrados y ministros”.

La priísta Marcela Guerra denunció que esta elección judicial no representa un avance democrático, sino un retroceso institucional de graves consecuencias. “Se trató de

una simulación costosa que enterró la posibilidad de una reforma real de la administración de justicia. La reforma judicial impuesta por Morena y sus aliados fue desaseada en su origen y perversa en su propósito, porque dismantelaron la independencia del Poder Judicial”.

El morenista Rafael Santiago subrayó que 13 millones de ciudadanos acudieron el domingo a las urnas y recriminó a la oposición que “llama fracaso a que la gente decida; el *Prian* llama fracaso a que el pueblo tome las riendas de su propio destino. Es un éxito que la gente ahora decida; es un éxito que ahora, en lugar de 128 personas que deci-

dían sobre la Suprema Corte, ahora son 13 millones de mexicanos”.

Sondón reviró al morenista por destacar la asistencia a las urnas y resaltó que “lo ocurrido el domingo no puede describirse más que (como) un verdadero desastre institucional, casillas de todo el país vacías. La ciudadanía manifestó su repudio a este proceso electoral y rechazó una reforma improvisada, que es el asalto al Poder Judicial”.

Así, entre visiones irreconciliables de lo ocurrido el domingo, entre las valoraciones apocalípticas de la oposición y el optimismo desbordado del bloque oficialista, transcurrió la sesión extraordinaria del INE.

REUNIÓN DEL CONSEJO GENERAL

## Partidos en el INE chocan por las elecciones

**Representantes del bloque en el gobierno y la oposición se echaron en cara victorias y fracasos de la pasada jornada electoral**

**POR AURORA ZEPEDA**  
azepeda@gimm.com.mx

Partidos antagonistas cruzaron recriminaciones por los resultados de la elección judicial y los resultados en las locales de Veracruz y Durango, argumentando que el contrario perdió y vivió fracasos en ambos ejercicios.

El representante de Morena, Guillermo Santiago Rodríguez, dijo al final de su participación en el Consejo General que “se acabó, se acabó el tiempo para aquellos que se creían dueños del poder. Hoy en día, un candidato a la Suprema Corte



Hoy en día, un candidato a la Suprema Corte de Justicia, Hugo Aguilar, tuvo más votos que todo el PRI en 2024, eso hay que celebrarlo porque, ahora, el pueblo está tomando las riendas de su destino.”

**GUILLERMO SANTIAGO**  
REPRESENTANTE DE MORENA

de Justicia, ahora el ministro electo Hugo Aguilar, tuvo más votos que todo el PRI en 2024, eso hay que celebrarlo porque, ahora, el pueblo



La baja participación ciudadana y la manipulación del proceso fueron tales que el número de votos nulos supero ampliamente los obtenidos por los candidatos mas votados a ministros de la Corte.”

**VÍCTOR HUGO SONDÓN**  
REPRESENTANTE DEL PAN

está tomando las riendas de su destino”.

En contestación, el panista Víctor Hugo Sondón opinó que no es comparable

la elección judicial con la de 2024 y que los 34 millones de votos que obtuvieron en esa elección “si eran tan legítimos, por qué no salieron a defender este nuevo proyecto que ustedes impulsan, la respuesta es simple: ni su base votó por esta aberración jurídica y política ni sus fieles respaldaron la toma del Poder Judicial, la baja participación ciudadana y la manipulación del proceso fueron tales que el número de votos nulos supero ampliamente los obtenidos por los candidatos más votados a ministros de la Corte”.

Hablaron durante tres puntos de la orden del día del Consejo General del INE sobre las elecciones Durango y Veracruz, incluso pidieron disculpas a las consejerías por ocupar tiempo en recriminarse entre partidos sobre la elección judicial.